
¿Ha tocado ya fondo la caída de
las inversiones públicas?

Sí, ya hemos tocado fondo. La li-
citación y la actividad no pueden
caer ya más bajo. Por tanto, espera-
mos cambios, pero hasta la fecha no
se han producido. Salvo alguna ex-
cepción, como la Diputación de Ali-
cante, que sí está haciendo un es-
fuerzo aunque maneja unos presu-
puestos bajos, el resto de adminis-
traciones licitar menos de lo que es-
tán licitando no pueden, sería lici-
tar cero, y eso es imposible. Sí es cier-
to que se nos ha anunciado una
obra importante, que es la duplica-
ción de la calzada en los accesos al
aeropuerto, pero se ejecutará para
 y . 

Más allá de la situación de las
administraciones, ¿hay un exce-
so de infraestructuras?

Tenemos necesidad de infraes-
tructuras y, sobre todo, tenemos ne-
cesidad de mantenerlas. En temas
de mantenimiento, sí es verdad que
las dos administraciones, la central
y la autonómica, están haciendo al-
gún esfuerzo, aunque con recortes
importantes en temas de manteni-
miento de las carreteras ejecutadas,
pero en nuevas infraestructuras los
límites están al mínimo.

¿Por dónde pasan las necesida-
des más acuciantes para una pro-
vincia como la de Alicante?

El desdoblamiento de los acce-
sos al aeropuerto y el Corredor Me-
diterráneo, con el mayor número de
enlaces posibles al Puerto de Ali-
cante y al aeropuerto, son las in-
fraestructuras más demandas y las
más importantes.

¿Ha sabido Alicante reivindi-
car infraestructuras?

Bueno, las cosas han cambiado a
día de hoy y hay que pedir inversio-
nes productivas. Hoy en día, cuan-
do la diPcultad es poder pagar la nó-
mina a Pn de mes, hay que hacer  in-
versiones que vengan a resolver un
problema sin generar un gasto a
continuación. Han pasado las épo-
cas de piscinas, por ejemplo, tene-
mos muchas y no toca, porque ge-
neran un aumento de plantilla que
los ayuntamientos y la Generalitat
no se pueden permitir. La inversión
productiva es en la que, desde la fe-
deración, estamos insistiendo que
es en la que hay que apostar. Es un
error tremendo que, por parte de las
administraciones, no se esté apos-
tando por las inversiones producti-
vas porque, además, el paro no le-
vanta cabeza.

Los últimos datos hablaban de
. empleados en la provincia
que se han ido a la calle en el sec-
tor. ¿Ha acabado ya la sangría?

Los ERE y los reajustes impor-
tantes ya se han producido, pero sí
se han renovado los acuerdos para
seguir con los ERE vivos este año
 y en . Por tanto, va a haber
pequeños despidos, puntuales,
pero va a haber. Los empresarios co-
nocen los presupuestos, y han visto
que en licitación hay miseria y com-
pañía, y en previsión de que las em-

presas no sean capaces de tener ci-
fra de negocio suPciente para la
plantilla que queda, se ha negocia-
do dar continuidad a los ERE. Esto
sólo se podría resolver apostando
por inversión y obra pública.

Habla de apostar por inversio-
nes productivas. ¿No han apren-
dido nada las administraciones de
la crisis?

Las administraciones lo tienen
asumido, pero lógicamente le están
dando prioridad a los temas de edu-
cación, sanidad y bienestar social.
Eso no lo vamos a criticar, pero sí te-
nemos que criticar que deberían
hacer un esfuerzo adicional para la
inversión en obra pública. Yo no
creo que haya otros sectores pro-
ductivos que entre  y , en
seis años, hayan descendido su ac-
tividad entre un  y un , y lo
hayan hecho sin ayuda de ningún
tipo. La única solución que se nos
aporta, que ya lo estamos haciendo,
es salir al extranjero. Bien, eso es una
solución para las empresas, pero no
es una solución para aliviar el paro.

¿Hay suHcientes apoyos a la in-
ternacionalización?

Para salir al extranjero, las em-
presas tienen que contar con una
serie de garantías que las tienen que
proporcionar los bancos españoles,
y no estamos notando ningún apo-
yo. Las empresas que salen lo hacen
a su libre albedrío. Están demos-
trando que están más que acredita-
das a nivel técnico y de tecnología,
y de capacidad de su personal, pero
tropiezan con que tienen una limi-
tación en su actividad en el extran-
jero porque pueden acometer una
obra, pero no cuatro porque les pi-
den una garantía y un régimen de
avales que no pueden aportar. Yo es-
toy recibiendo continuas quejas de
empresas que podrían tener una ac-
tividad mayor y están limitadas por
esa poca capacidad para lograr ga-
rantías de los bancos. Los bancos
ahora mismo tienen una pérdida de
conPanza total en este sector.

¿Y qué se puede hacer para ga-
narse la conHanza de los bancos?

Eso no depende sólo de las em-
presas ni tampoco sólo de los ban-
cos, sino también de las adminis-
traciones. Las administraciones de-
berían pagar mejor de lo que están
pagando, atender sus pagos tal cual
la ley indica y eso sería importante
para que la banca recuperara la con-
Panza en las empresas y en las ad-
ministraciones. La banca es muy re-
acia a coger certiPcaciones para en-
dosar si vienen de la Generalitat,
porque saben que tarda muchísimo
en pagar. Entiendo que, una vez que
Pnalice el plan de pagos de la Ge-
neralitat que está en marcha, debe-
ría producirse una puesta a cero del
cuentakilómetros y la Administra-
ción autonómica empezar a pagar
como la legislación vigente marca,
que para algo se ha legislado. 

¿Cuál es la deuda de las admi-
nistraciones a día de hoy?

Las empresas estamos cobrando
estos días del plan de pago a prove-
edores de la Generalitat y habrá que
esperar a ver qué pasa, pero tenía-
mos pendiente de todas las admi-
nistraciones unos  millones de
euros en la Comunidad, y algo más
de la mitad era de la Generalitat.
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Javier Verdú, en la sede que tiene la federación en la ciudad de Alicante. 

JAVIER VERDÚ
Las perspectivas no son muy optimistas. La obra pública no 

remonta el vuelo, y el sector sabe que su única salida pasa por la reactivación de las licitaciones
y por que las administraciones liquiden las deudas pendientes que mantienen con ellos. Sólo

en los últimos años se han perdido 50.000 empleos en el sector, y lo peor es que, según alerta el
presidente de FOPA, Javier Verdú, la sangría de puestos de trabajo aún no ha acabado.

PRESIDENTE DE LA FEDERACIÓN DE LA OBRA PÚBLICA DE ALICANTE FOPA

«Los despidos 
van a seguir porque

tampoco este año va
a haber licitaciones»
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¿Confían en que la Generalitat
se ponga al día?

No sabemos qué va a ocurrir. Qui-
siéramos pensar que se van a aten-
der las certi7caciones tal cual la ley
indica, pero, por otro lado, tenemos
indicios de que va a ser difícil. La si-
tuación económica de la Generali-
tat es muy complicada, y tenemos
indicios más que sobrados de que
no va a poder ser. Estamos expec-
tantes de todas formas.

Con este escenario, ¿hasta
cuándo puede aguantar el riñón
de las empresas?

El riñón se está agotando. Ahora
mismo, con las empresas que están
trabajando fuera, hay que descu-
brirse, porque tiene un mérito tre-
mendo, porque han tenido que ha-
cer una inversión importante. A las
que han podido aguantar el envite
y aportar las garantías iniciales les
va bien. Claro, les va bien a nivel de
cifra de negocio de su grupo em-
presarial. Otra cosa bien distinta es
que probablemente hayan tenido
que desprenderse de trabajadores
españoles, y eso es lo dramático

¿Corremos el riesgo de que, al
<nal, una vez que la situación se
recupere, haya empresas que ya
no quieran volver?

Yo particularmente pienso que el
Levante en general y en particular
nuestra zona tienen un atractivo es-
pecial. Históricamente, todas las
empresas nacionales de nivel han
tenido y tienen delegación. Aquí hay
un motor que va a una velocidad
distinta que en el resto del país, y se
mueve algo más que otras zonas de
España, y ese atractivo no lo hemos
perdido. Esto tendrá que reactivar-
se en algún momento, y ésta va a se-
guir siendo una provincia atractiva.

Los indicadores macroeconó-
micos hablan de mejoría. ¿Está
cerca el <nal de la crisis?

Los indicadores son positivos, y
esto nos ayuda a tener cierto opti-
mismo, pero nuestra cifra de nego-
cio sigue siendo muy baja, y las po-
cas obras las licitamos a un nivel de
competencia terrible, haciendo ba-
jas muy importantes para conseguir
cartera de obras. Los indicios de me-
joría son más en otros sectores que
en el nuestro, aunque con7amos en
que eso acabe repercutiendo.

¿Qué papel han jugado aque-
llos empresarios que, con el
boom, entraron en el sector?

Es verdad que en la provincia y en
la Comunidad ha habido mucha

gente que, sin ser profesional se ha
metido en este tema, pero eso no lo
podemos evitar. De todas formas,
los primeros y principales perjudi-
cados han sido ellos mismos, que se
han metido en un negocio que des-
conocían y les ha salido mal o regu-
lar. Ahora la situación es bien dis-
tinta y la iniciativa privada existe con
cuentagotas. Cuando un inversor
privado aparece por un Ayunta-
miento, le ponen una alfombra,
pero no hay su7ciente iniciativa pri-
vada valiente porque la situación de
crisis los tiene a todos atenazados. 

¿Tiene  capacidad la iniciativa
público-privada para ser la solu-
ción a todos los males?

Podría jugar un papel importan-
tísimo, pero, de nuevo, falla la terce-
ra pata, que es la banca. La Admi-
nistración querría que hubiera más
actividad en el sector, por la vía de
sus presupuestos o por la vía de la
colaboración público-privada. Lo
que ocurre es que los bancos ahora
mismo no creen que haya indicati-
vos que aconsejen tener negocios
en este tipo de actividades. También
es difícil plantear un proyecto aho-
ra con viabilidad por la situación
económica del país y de las familias.

¿Se sienten el sector olvidado
de esta crisis?

Olvidados no, ellos se acuerdan,
lo que pasa es que se acuerdan y se
olvidan. «Todavía están éstos«, di-

cen. Claro, están los hospitales, los
colegios y la educación, y hay ba-
rracones. ¿Cómo se va a hacer una
obra si hay barracones? 

Podrían hacer colegios, ¿no?
Parece que hay un plan de cole-

gios. Vamos a ver, el anuncio está he-
cho. De todas formas, cuando las
administraciones hacen un anun-
cio de inversiones, también deberí-
an dar un comienzo inminente.

¿El desprestigio del sector del
ladrillo ha llegado también a em-
presas como las suyas?

El desprestigio de los promotores
no es tanto. Quizás a nivel de calle
sí, pero no debería serlo tanto. Los
promotores en la Comunidad Va-
lenciana y la provincia son empre-
sarios perfectamente serios y ho-
nestos que, efectivamente, en una
época de demanda excesiva de vi-
viendas se acoplaron a esa deman-
da y construyeron también de for-
ma excesiva, y ahora lo están pa-
sando mal. De todas formas, debe-
mos a volver a retomar la actividad,
no como antes, pero parecida. 

En cualquier caso, los casos de
corrupción no ayudan mucho...

Eso sí que es una lacra. Es un pro-
blema que tenemos en la Comuni-
dad Valenciana y que hace que, por
ahí afuera, nos miren con malos
ojos, pero desde la federación no va-
mos a hacer nada porque tampoco
podemos hacer nada. 

R

P

R

P

R

P

R

P

R

P

R

P

R

P

R

P

R

P

R

P

«Hay que hacer

inversiones que resuelvan

un problema sin generar

un gasto a continuación»

«La única solución que

se nos da es salir al

extranjero, pero eso no

ayuda a aliviar el paro»

«Las administraciones

deberían pagar mejor para

que los bancos recuperen

la confianza en el sector»

Economía

INFORMACIÓN DOMINGO, 2 DE MARZO, 2014 41

¿Se ha perdido la cohesión empresarial?
La cohesión se lleva mejor en momentos buenos. Los empresarios

se ponen nerviosos cuando ven que las cosas no van bien en su em-
presa, y eso tiene incidencia en la relación con el resto de empresarios.
Es muy lamentable ver como las asociaciones empresariales pierden
asociados porque no pueden pagar la cuotas. Luego, no quiero entrar
en nombres, pero hay crisis y, si ha habido mala gestión o una gestión
regular, eso se acabará resolviendo con los ajustes que están hacien-
do. A partir de ahí, la cohesión volverá en la medida en que se solu-
cione la crisis.

¿Y qué lectura hace de la situación por la que atraviesan institu-
ciones como la Cámara y Coepa?

Están haciendo lo que toca hacer. No pueden hacer otra cosa más
que ajustar sus plantillas a las necesidades reales y a los servicios que
pueden ofrecer. Si tenían alguna sobredimensión, quizás ya no lo ten-
gan, aunque los resultados de los reajustes se verán en un tiempo.

¿Hay exceso de patronales?
Cada una tiene su misión, lo que tienen que hacer es cumplirla, y

representar a los asociados que tienen. Hay cabida para todos, pero sin
ingerencias, y tampoco tiene sentido duplicar esfuerzos.
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El presidente de FOPA, en un momento de la entrevista. 

«No hay exceso de patronales,
cada una tiene su misión,
pero tienen que cumplirla»
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